



Jean COUBLE
Salésien de Don Bosco
Prêtre
(18/07/1927 – 29/11/2013)

----- + -----

BIOGRAPHIE

Jean Couble est né le 18 Juillet 1927 à Roanne. Ses parents vivaient au Faubourg Mulsant à Roanne.

Ils étaient quatre enfants Pierre, Jean, Elisabeth et Anne Marie.

Son père exerçait le métier de gareur (mécanicien sur les machines textiles) , sa mère était couturière.

Il est entré chez les salésiens pour son postulat au Château d'Aix à Saint Martin la Sauveté. Il part ensuite au service militaire. Après son noviciat à La Navarre, près de Toulon, il commence ses études de philosophie. Il fera sa pratique à Gradignan près de Bordeaux où il travaillera auprès de jeunes en difficultés. (C'était ce qu'on appelait un orphelinat.) Puis après ses études de théologie à Lyon Fontanières, il est ordonné prêtre à Lyon le 23 mars 1959.

Il part pour un an en Algérie à Bouisseville pour s'occuper du patronage

Jean était un homme pratique, il aimait le travail concret. C'est ce qui lui a valu ses meilleures amitiés avec les gens qu'il rencontrait dans le travail paroissial comme à Romans ou encore à Mulhouse où il est resté 11 ans. Sa proximité par le travail ou simplement un coup de main donné, révélait en toute simplicité une des fibres de son cœur de prêtre, qui voulait être proche de ceux dont il avait la charge pastorale.

C'est surtout à Vaulx en Velin qu'il va exprimer son attention particulière pour les gens du voyage. Il a fait de très nombreuses rencontres avec les Gitans. Le pèlerinage aux Saintes Maries de la Mer avec sa caravane, faisait partie du programme. Pour montrer aux gens qu'il les aimait, il voulait être proches d'eux, et les connaître pour mieux les apprécier. C'est tout simple, mais tellement essentiel. Après 16 ans au diocèse de Lyon, il est envoyé dans le midi à Néffies dans une communauté au service du monde rural du diocèse de Montpellier, toujours avec ce souci des gens du voyage. Après 10 ans il est revenu à Ressins, en 2004.

J'ai été proche de lui quand il était à Vaulx en Velin où il venait souvent à la communauté de la rue Philippe Fabia, à Lyon, au quartier des Etats Unis, et je l'ai retrouvé en arrivant à Ressins.

Il a été très éprouvé par sa maladie, en particulier par sa difficulté à communiquer qui s'était aggravé ces dernières années de sa vie. Il nous laisse un message simple et essentiel : « Dans le proximité avec les autres, Dieu est présent. »

Père Henri Christophe

Homélie pour les obsèques du père Jean Couble
(3 décembre 2013) en la chapelle des Petites Sœurs
des Pauvres de Roanne (où il résidait depuis 2007).

1^{ière} lecture : Première lettre de Saint Jean 4 (7-11)
Evangile selon Saint Jean Chapitre 10

Commenter l'évangile pour un frère prêtre, demande beaucoup d'humilité, et surtout si c'est un confrère qu'on connaît bien.

C'est surtout son frère, Pierre, qui a choisi les textes, et d'emblée il a voulu pour cette célébration, qu'on prenne l'évangile du Bon Pasteur., vous savez, celui qui ne s'enfuit pas devant le loup, devant les difficultés de la vie ; celui qui est toujours là pour mieux connaître ses brebis, pour les soigner, pour rassembler tout le troupeau. Jésus, le bon pasteur est un modèle pour tous les prêtres, et une invitation à chacun d'entre nous. En effet, il s'agit de prendre soin, et dans une maison comme celle-là, on sait ce que veut dire prendre soin de l'autre, et des autres.

Don Bosco a voulu que le modèle de l'éducateur, soit aussi le bon pasteur qui prend soin de chacun, comme un être unique qui doit grandir et se développer pour accomplir sa vocation d'homme.

Jean était ainsi auprès des gens du voyage, des gitans. Pour leur faire découvrir l'amour de Dieu, simplement, il était là avec eux, pour donner un coup de main, pour faire quelque chose avec eux, Le bon pasteur, c'est celui qui éduque, qui fait sortir au dehors pour aller voir le monde, qui nous fait sortir de notre coquille, pour aller vers les autres, prendre des responsabilités et témoigner.

Et la seule chose dont nous devons témoigner c'est de l'amour de Dieu, qui s'est manifesté en Jésus Christ. Aimer c'est vivre cette relation unique avec Dieu qui nous connaît chacun personnellement. Et c'est dans cette relation avec Dieu et avec les autres, que nous pouvons connaître Dieu au plus intime de nous-mêmes. Jésus est venu pour nous le dire, afin que nous puissions le vivre comme lui-même l'a vécu.

Il est passé sur terre en faisant le bien. Puisque Dieu nous a tant aimés, au point de devenir l'un de nous à Noël, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres, car Il est là au cœur de notre rencontre avec les autres.

Pierre, merci de nous avoir choisi ces textes pour nous parler de ton frère. Ils touchent à quelque chose d'essentiel dans la vie.

Père Henri
CHRISTOPHE